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8 декабря в Омутинском рай-
оне побывал с рабочим визи-
том депутат Тюменской об-
ластной Думы В.А.Рейн. Виктор
Александрович провел встре-
чи с главой района В.Д.Воллер-
том, главами сельских поселе-
ний, выслушал просьбы ому-
тинцев на личном приеме.

Жители многоквартирника по
ул.Вагайская, 3 обратились с
просьбой помочь в перекрытии
крыши. Дому больше пятидеся-
ти лет, а капитальный ремонт
крыши планируется в период до
2020 года. Обеспокоенные
жильцы принесли фотографии
провисшего на втором этаже
потолка, поделились опасени-
ями: крыша может провалить-
ся, страшно ходить. Начальник
отдела ЖКХС ГТС Надежда Ва-
сильевна Фатюшина пореко-
мендовала обратиться в адми-
нистрацию для ознакомления с
процентом износа конструкти-
вов дома. В случае несогласия
ходатайствовать о внесении
изменений. Будет проведено
дополнительное обследование
здания и, возможно, изменена
очередность капремонта. При
этом, согласно постановлению
Правительства Тюменской обла-
сти, одним из критериев опре-
деления очереди является оп-
лата жильцами взносов на ка-
питальный ремонт.

- По Омутинскому району со-
бираемость взносов составля-
ет  64 процента. В связи с этим,
думаю, наши дома в план кап-
ремонтов на 2017 год быстро
не попадут, - отметила Надеж-
да Васильевна.

Несмотря на это, В.А.Рейн
пообещал подключиться к ре-
шению проблемы при условии
полной оплаты взносов.

Председатель казахской ав-
тономии района Александр
Сергеевич Джапаров просит
помочь с благоустройством
кладбища, грейдировать доро-
гу, положить трубы для водоот-
ведения.

Инвалид 1-й группы три раза
в неделю вынужден ездить
на процедуру гемодиализа в
г.Ишим. После отмены элект-

 РАБОТАЕТ ДЕПУТАТ В ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ

От проектов -
к реальным делам

Депутат Тюменской областной Думы В.А.Рейн

рички в этом направлении ста-
ло сложно добираться до боль-
ницы. При обсуждении вопроса
начальник Межрайонного уп-
равления социальной защиты
населения Андрей Иванович Ту-
рок предложил воспользовать-
ся услугами социального такси,
которое также три раза в неде-
лю возит пациента на аналогич-
ную процедуру, но в Тюмень.
Остается договориться с лечеб-
ными учреждениями.

Сестра с братом - студенты,
находятся под опекой тети. В
наследство им достался роди-
тельский дом, в который пла-
нируют вернуться после учебы.
На данный момент он неприго-
ден для жилья, требуется ре-
монт: нужно сделать пол,
отопление. Своих средств на эти
цели недостаточно.

Дочь просит оказать помощь
на подведение водопровода в
дом лежачей после инсульта
матери-пенсионерки.

Женщине выделили жилье,
она взяла кредит на замену
дверей и приобретение водо-
грейки. Недавно перенесла
операцию, на которую снова
одолжила деньги. Отдавать не-
чем, надеется на получение ма-
териальной помощи.

Многодетная мама воспиты-
вает четырех детей, из них один
усыновленный, два опекунских.
За материнский капитал приоб-
рела дом, в который уже пере-
ехала. Документы на жилье
находятся в стадии оформле-
ния, техническое состояние
удовлетворительное. Обраща-
лась в социальную защиту с
заявлением об оказании мате-
риальной помощи на утепление
веранды. Получила отказ, так
как веранда не является жи-
лым помещением.

Инвалид 2-й группы попроси-
ла В.А.Рейна посодействовать,
чтобы в список льготных ле-
карств включили препарат Пен-
талгин Н.

Все поступившие обращения
взяты депутатом на контроль и
будут прорабатываться специа-
листами ведомств. Однако не
все проблемы можно решить в

рамках существующих соци-
альных программ. Как отметил
Виктор Александрович, в ряде
случаев людям можно помочь
методом «народной стройки»
или привлечением волонтеров.
Такой опыт в Тюменской обла-
сти имеется.
На конференции

единороссов
Являясь членом фракции

«ЕДИНОЙ РОССИИ» областной
Думы, В.А.Рейн принял участие
в ХVII отчетно-выборной конфе-
ренции Омутинского местного
отделения партии.

- Выборы 2016 года показали
высокий уровень доверия насе-
ления к партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ», - подчеркнул в привет-
ственном слове Виктор Алек-
сандрович. - Мы должны оправ-
дать полученную от людей под-
держку, нужно точечно работать
на каждой территории. Хотя
бюджет области на 2017 год
стал скромнее, все взятые со-
циальные обязательства будут
выполнены. Расходы на соци-
альную политику составят
48 процентов. На втором месте
по объемам финансирования -
реальная поддержка сектора
экономики. Поставлена задача
роста муниципальных эконо-
мик. Четко проработан вопрос
дальнейшей поддержки АПК -
более 5,5 млрд руб. нашли свое
отражение в областном бюдже-
те на 2017 год. Фракция едино-
россов в областной Думе вне-
сла весомый вклад в бюджет-
ный процесс. Все наши предло-
жения по формированию основ-
ного финансового документа
были поддержаны. Есть осно-
вания утверждать: «ЕДИНАЯ
РОССИЯ» остается партией вла-
сти.

В.А.Рейн передал пожелания
секретаря Тюменского регио-
нального отделения партии
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» А.В.Артюхо-
ва и своих коллег: на высоте
провести конференцию и при-
нять взвешенные решения. Так-
же депутат вручил награды ому-
тинским единороссам. Благо-
дарственным письмом Тюмен-
ской областной Думы отмечен
бывший директор Детско-юно-
шеской спортивной школы Ни-
колай Григорьевич Аксенов.
Благодарственные письма де-
путата Государственной Думы
РФ И.И.Квитка за помощь и
поддержку во время избира-
тельной кампании вручены гла-
ве Омутинского района Виктору
Давыдовичу Воллерту, управля-
ющей делами администрации
района Вере Викторовне Кузне-
цовой, Владимиру Афанасьеви-
чу Каргапольцеву. Почетной гра-
мотой Тюменского региональ-
ного отделения партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» награждены
Вера Григорьевна Вешкурце-
ва - лучший секретарь первич-
ного отделения Омутинского от-
деления Партии «ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ» и Общественная моло-
дежная палата при Думе Ому-
тинского района (председатель
Павел Александрович Конова-
лов).

Делегатами отчетно-выбор-
ной конференции стали пред-
ставители 27 первичных отде-
лений партии. Первым вопро-
сом повестки дня был отчет
секретаря  политсовета Ому-
тинского местного отделения
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
В.Д.Воллерта. Виктор Давыдо-
вич подчеркнул: убедительная
победа единороссов на выбо-
рах в органы законодательной
власти станет залогом стабиль-
ного развития страны. Голосо-
вание в Омутинском районе
показало - люди видят положи-
тельные изменения. Более
83 процентов избирателей вы-
разили поддержку «ЕДИНОЙ
РОССИИ». Секретарь еще раз
поблагодарил всех, кто прини-
мал активное участие в органи-
зации и проведении избира-
тельной кампании.

Подводя итоги за отчетный
период, Виктор Давыдович от-
метил целенаправленную поли-
тику партии власти по развитию
села. Законотворческие иници-
ативы фракции «Единая Рос-
сия» Тюменской областной
Думы, способствующие сохране-
нию объема финансирования
муниципальных образований,
поддержке агропромышленно-
го комплекса, дают импульс
социально-экономическому
развитию села. Это ощущают на
себе и омутинцы. Виктор Давы-
дович проинформировал, с 2011
года площади пахотных земель
в районе увеличились почти на
9 тыс. га. Урожайность сельско-
хозяйственных культур возросла
до 22,5 ц с гектара. Устойчивый
рост наблюдается в мясном
животноводстве.

На территории функциониру-
ет 355 км газопровода. За пять
лет завершены работы по гази-
фикации д.Кашевская - 1,5 км,
с.Журавлевское - более 5 км.

392 млн руб. вложено в  жи-
лищно-коммунальное хозяй-
ство. В котельных заменено
9 газовых горелок, 43 котла.
В 2015 году запущены в строй
очистные сооружения. За
последние годы не было серь-
езных аварий на объектах теп-
лоснабжения и водопроводах.
На территории района действу-
ют программы по ремонту
объектов ЖКХ, «Капитальный
ремонт жилья», «Благоустрой-
ство населенных пунктов» и
другие.

В.Д.Воллерт отметил значи-
мость реализации партийных
проектов «ЕДИНОЙ РОССИИ»,
которые помогают решать про-
блемы села. Один из приме-
ров - программа «Чистая вода»,
направленная на обеспечение
населения качественной пить-
евой водой. За пять лет в Ому-
тинском районе было отремон-
тировано 22 км водопроводов,
построено 27 колодцев, 29 сква-
жин, установлено 10 павильо-
нов по очистке питьевой воды.

Дает свои плоды и партийный
проект «Модернизация образо-
вания». За отчетный период
благодаря поддержке областно-
го бюджета введены в эксплуа-
тацию две современные шко-

лы - в с.Омутинское и с.Вагай.
В 2015-2016 годах проведена
реорганизация образователь-
ных учреждений. Педагогиче-
ские коллективы пополнились
молодыми специалистами. В
сентябре текущего года к заня-
тиям приступили четыре вы-
пускника педагогических учеб-
ных заведений. У 65 процентов
педагогов района высшее обра-
зование, у 35 процентов - сред-
не-специальное. 27 процентов
учителей имеют высшую квали-
фикацию, 30 - 1-ю категорию. В
рамках партийного проекта,
«Детские сады - детям» в Ому-
тинском, после реконструкции
здания, распахнул двери дет-
ский сад «Звездочка». Благода-
ря чему в дошкольные учреж-
дения райцентра нет очередей.
Открыт детский сад в с.Вагай.
Отремонтированы все школы и
дошкольные учреждения.

Одна из первоочередных за-
дач - патриотическое воспита-
ние подрастающего поколения,
сохранение духовных традиций
и преемственности поколений.
Наряду с образовательными
учреждениями, общественными
организациями в этой работе
задействованы члены Омутин-
ского отделения молодежной
организации  «Молодая Гвар-
дия Единой России».

Проекты партии «ЕДИНАЯ
РОССИЯ» охватывают практиче-
ски все сферы жизни: сельское
хозяйство, дорожное строитель-
ство, образование, здравоохра-
нение, культуру. Они нацелены
на конкретный результат. В их
реализации задействованы все
уровни власти. Виктор Давыдо-
вич подчеркнул, что не отделя-
ет свою деятельность на посту
главы района от функций се-
кретаря местного отделения.

Общим голосованием участ-
ники конференции единогласно
признали деятельность Местно-
го политического совета Ому-
тинского отделения партии
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» удовлетво-
рительной. Заслушав отчет о ра-
боте местной контрольно-реви-
зионной комиссии, делегаты
приступили к процедуре выбо-
ров. Секретарем Омутинского
местного отделения партии
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» большин-
ством голосов избран Виктор
Давыдович Воллерт. Также в
количестве одиннадцати чело-
век избран новый состав.  В
соответствии с утвержденной
нормой представительства выд-
винуты три делегата, которые
будут представлять Омутинское
местное отделение партии
на XXVI Конференции Тюмен-
ского регионального отделения
Всероссийской политической
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».
Ими стали вновь выбранные
секретари первичных отделе-
ний Светлана Владимировна
Мюллер и Станислав Вячесла-
вович Васильев, а также Окса-
на Валерьевна Чистякова.

На состоявшемся позже пер-
вом заседании политсовета ру-
ководителем исполкома Мест-
ного политсовета Омутинского
отделения партии «ЕДИНАЯ
РОССИЯ» избрана Оксана Ва-
лерьевна Чистякова. На пост
председателя местного совета
сторонников партии рекомендо-
вана Лилия Владимировна Ша-
тайлова.

А. ПАЙВИНА
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Для начинающих фермеров
России Правительством нашей
страны совместно с Министер-
ством сельского хозяйства при-
нята программа государствен-
ной поддержки в форме безвоз-
мездной субсидии на финансо-
вое обеспечение грантов на
создание и развитие крестьян-
ского (фермерского) хозяйства
и единовременной помощи на
бытовое обустройство начинаю-
щим фермерам, которая пре-
дусматривает выделение де-
нежных средств, не превышаю-
щих 1 500 000 рублей и размер
единовременной помощи на
бытовое обустройство не более
250 000 рублей. Многие сель-
ские жители Тюменской обла-
сти откликнулись на участие в
этой программе. В их число
вошла молодая семья из Ому-
тинского района Юрия Викторо-
вича и Елены Петровны  Серге-
евых. Зарегистрировавшись как
индивидуальный предпринима-
тель и разработав вместе с суп-
ругой, имеющей высшее эконо-
мическое образование, бизнес-
план, Юрий Викторович подал
заявку в областную конкурсную
комиссию с целью получе-
ния финансовой помощи на
развитие собственного дела и
стал одним из победителей про-
граммы «Начинающий фер-
мер».

Итак. Семья Сергеевых полу-
чила в текущем году один мил-
лион рублей на строительство
небольшой молочной фермы
с проектной мощностью до
40 голов дойного стада. Как все
начиналось, в каком на сегод-
няшний день состоянии нахо-
дится производство у новых
фермеров, я расскажу читате-
лям газеты.

Строящееся хозяйство Серге-
евых расположилось в когда-то
цветущей деревеньке Свобода,
насчитывающей по старым вре-
менам более 50 дворов и око-
ло 200 проживающих в них сель-
ских жителей. Здесь же находи-
лась большая животноводче-
ская ферма с 600 дойными ко-
ровами и всей необходимой ин-
фраструктурой для ведения
молочного производства. Об-
служивало ферму в пределах
40 человек постоянных и сезон-
ных работников. Но, как мы все

 ПРОГРАММА «НАЧИНАЮЩИЙ ФЕРМЕР»

Кабала или развитие?

знаем, с начавшейся в стране
перестройкой все, что было на-
работано в деревне Свобода,
безвозвратно кануло в Лету -
коров сдали, животноводческие
помещения разобрали, люди
разъехались.

- Так что же подтолкнуло
молодых фермеров начать
практически с нуля свою про-
изводственную деятельность в
этой вымирающей деревушке?
Этот вопрос я задал Елене
Петровне Сергеевой - супруге
участника программы «Начина-
ющий фермер».

- Мы давно занимаемся ве-
дением личного подсобного хо-
зяйства: держим крупный рога-
тый скот, свиней, овец. Прочи-
тали в интернете о существова-
нии программы «Начинающий
фермер», обратились к руко-
водству и специалистам район-
ной администрации в оказании
нам технической поддержки по
оформлению документов на уча-
стие в конкурсе. И победили в
нем!

Решение строить ферму в
д.Свобода пришло само собой.
Здесь когда-то обосновались
наши предки. Деревня была
образована и зарегистрирова-
на как административная еди-
ница Российской Федерации  в
1929 году. Сюда, в том же году,
на постоянное место житель-
ства приехал мой прадед по
отцовской линии Прокопий Иль-
ич Мартынов. В его семье на-
считывалось 18 детей. Дед
мой, Ефим Прокопьевич Мар-
тынов, всю жизнь прожил в этой
деревушке. Сейчас в д.Свобода
живут мои родители - мама
Альбина Яковлевна Мартынова
и отец Петр Ефимович Марты-
нов, который в 1977 году за
высокие трудовые достижения
был награжден орденом Трудо-
вого Красного Знамени. Нам
нелегко было принять решение:
переселиться из райцентра в
деревню. Но ради начатого
дела мы все же рискнули, и
сейчас практически все свое
время проводим здесь, созда-
вая собственную семейную жи-
вотноводческую ферму. За лето
мы построили арочный коров-
ник, подвели воду, электроэнер-
гию и поставили на зимовку
15 голов скота, две головы из

которых были приобретены по
программе «Пять+».

- Елена Петровна, что, по
вашему мнению, мешает разви-
тию, какие были и есть про-
блемы в оформлении докумен-
тов и дальнейшем строитель-
стве фермы?

- Первоначальный, зависящий
от нас пакет документов мы
сделали без особых хлопот, а
вот затем у нас возникли не-
предвиденные трудности, о
которых я хочу рассказать тем,
кто думает в будущем заняться
фермерством. Начните с офор-
мления земельного участка - это
главное. Пока не будет в соб-
ственности земли с соответству-
ющей кормовой базой и техни-
кой для заготовки кормов, за-
ниматься животноводством не
имеет смысла. Чтобы не обре-
менять себя кредитами на вне-
плановые расходы, надо всегда
иметь в резерве не менее
200 000 рублей, заранее подго-
товить заявки на изготовление
проектно-сметной документа-
ции, получить технические усло-
вия на подключение электриче-
ства и водоснабжения. Быть
всегда готовыми к разным нео-
жиданностям. Например, из-за
бюрократической волокиты при
строительстве фермы с мая по
октябрь нас не могли подклю-
чить к электроснабжению. При-
шлось помотать нервы, и зат-
ратить средства на приобрете-
ние бензиновой электростан-
ции. А это дополнительные рас-
ходы. Кроме того, необходимо
учесть, что в рационах высоко-
продуктивных животных надо
иметь весь спектр кормов - сено,
сенаж или силос, витаминно-
минеральные добавки, соответ-
ствующие возрасту, комбикорма.
Без этого много продукции не
получишь, а значит и окупае-
мость вашего проекта растянет-
ся на долгие годы. Надо также
иметь достаточное количество
продуктивных животных. Нет
скота - нет денег, а чем рассчи-
тываться за кредит, платить за
наемный труд, налоги? Все это
затягивает в долгосрочную ка-
балу, вылезти из которой будет
потом очень трудно.

- Что бы Вы пожелали на-
шим властям и будущим участ-
никам программы «Начинаю-
щий фермер» в организации и
развитии малого предпринима-
тельства на селе?

- Предпринимателям я бы
пожелала не кидаться опромет-
чиво «головой в омут». Прежде
чем начать свое дело, все до
копейки просчитайте, в обяза-
тельном порядке создайте пер-
воначальный капитал не толь-
ко на основные затраты, но и
на непредвиденные. И если
взялись за дело, то наберитесь
терпения и упорства, а также
заручитесь поддержкой близких
вам людей, которые в трудную
минуту протянут вам руку помо-
щи. Мы с мужем в работе друг
друга всегда поддерживаем, а
наши родственники, родители
помогли нам в строительстве

ангара под коровник. Если бы
не они, пришлось бы нанимать
подрядчиков, за работу кото-
рым требовалось заплатить
500 тыс. рублей. Благодаря се-
мейной взаимовыручке мы не
теряем надежды на успех на-
шего дела.

К вышестоящим руководите-
лям я бы обратилась с такой
просьбой: нельзя оставлять без
поддержки и сопровождения
начинающих фермеров. Выдать
нам один миллион рублей и
забыть до первой проверки о
нашем существовании - так де-
лать нельзя. Мы остались на-
едине с окружившими нас про-
блемами, в том числе: высоки-
ми процентными ставками по
кредитам и их кабальными гра-
фиками гашения. Нам бы сей-
час дать кредиты под 3%, да на
полгода или год освободить от
платежей, чтобы мы могли на-
растить производство продук-
ции - купить скот, получить при-
плод, начать реализовывать
молоко и мясо. Тогда у нас по-
явятся свободные деньги для
расчетов по кредитам и зай-
мам. Нам необходимы субсидии
на оформление земельных
участков, а также освобождение
от арендной платы на землю
хотя бы на пять лет. Эта про-
блема, с которой мы столкну-
лись, самая актуальная. Чтобы
замежевать выделенную  для
производства кормов и выпаса
животных землю в размере
150 га, с нас землеустроители
требуют оплату в размере
200 тыс. рублей. И арендная
плата за нее по 70 тыс. рублей
в год нам пока не под силу. Тем
более, выделенная земля
сплошь заросла березняком и
для ее очистки потребуются
немалые средства. Сейчас день-
ги нужны на приобретение ско-
та, механизацию производства,
обустройство фермы. Хотелось
бы, чтобы власти по программе
«Начинающий фермер» выда-
вали деньги в полном объеме
как принято в постановлении -
1,5 млн рублей на организацию
производства и 250 тыс. рублей
на бытовое обустройство, а не
урезали их до одного миллиона.
Тогда мы смогли бы не обре-
менять себя долгами и разви-
ваться более быстрыми темпа-
ми.

Слушая Е.П.Сергееву о пла-
нах  развития семейной фер-
мы, удивляясь ее целеустрем-
ленности и энтузиазму в реше-
нии поставленной задачи, я не-
вольно подумал, не все поло-
жительное, что было накопле-
но нашими предками, мы поте-
ряли и растратили в сознании
современного поколения сель-
ской молодежи.

Молодые люди стремятся не
только к хорошему будущему, но
любят и почитают родную зем-
лю, где жили и работали их
прадеды, деды и отцы. И таких,
как семья Сергеевых, у нас в
районе немало. Нужно только
на государственном уровне со-
здать для них соответствующие
условия, о чем говорила Елена
Петровна. Тогда будет  прогресс
и развитие в полузаброшенных
деревеньках, в том числе и та-
ких, как Свобода.

Г. АМБРОСЕНКО

Помогли
слабовидящим

детям
2,5 тыс. рублей собрали

омутинцы для детей с нару-
шениями зрения, обучаю-
щимся в Ялуторовском СОШ-
интернате №6. Акция по доб-
ровольному сбору средств
уже несколько лет организу-
ется корпоративным благо-
творительным фондом «Ка-
трен». В с.Омутинское ящик
для взносов установлен в
Центральной районной апте-
ке №14. За четыре с неболь-
шим года жители района
сделали благотворительных
взносов на сумму около
30 тыс. рублей. Денежные
средства направляются на
приобретение медицинских
изделий, средств личной ги-
гиены, а также необходимые
лекарственные препараты.

Каждый раз, когда опуска-
ете сдачу в ящик, вы помога-
ете слабовидящему ребенку.
В этом году несколько благо-
творителей сделали самые
крупные взносы в размере
500 рублей. Спасибо всем
неравнодушным людям.

А. ПАЙВИНА

 АКЦИЯ

О правах -
с рождения

В ноябре в рамках Всерос-
сийского дня правовой помо-
щи детям состоялась встре-
ча учащихся 8-10 классов
МАОУ Омутинская СОШ №2
и МАОУ Омутинская СОШ №1
с представителями прокура-
туры Омутинского района и
комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их
прав по вопросам правового
консультирования детей и
родителей.

О правовом статусе несо-
вершеннолетних рассказыва-
ла учитель истории и обще-
ствознания МАОУ Омутин-
ская СОШ №2 Светлана Ва-
лерьевна Вотинова. Дети уз-
нали о своих правах: на
жизнь, имя, всестороннее
развитие и уважение челове-
ческого достоинства, защиту
прав и законных интересов,
образование в соответствии
с Конституцией РФ, Семей-
ным  и Гражданским кодек-
сами РФ, Законами  «Об ос-
новных гарантиях прав ре-
бенка в РФ» и «Об образо-
вании».  Кроме этого, озна-
комились со своими обя-
занностями и ответственно-
стью - как административной,
так и уголовной, которая
может наступить при совер-
шении противоправных по-
ступков и преступлений.

Марина Валерьевна Кости-
на, старший помощник про-
курора Омутинского района,
проинформировала школь-
ников о правах несовершен-
нолетних в области трудово-
го законодательства. Заме-
ститель председателя комис-
сии по делам несовершенно-
летних и защите их прав
Татьяна Федоровна Фоминых
привела примеры из работы
комиссии о применении мер
воспитательного и админи-
стративного характера к не-
совершеннолетним и их ро-
дителям в случае невыпол-
нения ими своих обязанно-
стей или нарушения законов
РФ и Тюменской области.

Т. ГУСАРЕВА

 КОРОТКО

Юрий Викторович и Елена Петровна Сергеевы
на личном подворье
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ДИАЛОГ ПОКОЛЕНИЙ

Мамин праздник
Мама… Именно это слово первым произносят младенче-

ские уста. И немудрено. Нет ничего святее и бескорыстнее
любви матери. С первого дня рождения ребенка мать живет
его дыханием, его слезами и улыбками. Любовь к детям для
нее так же естественна, как цветение садов весной. Как
солнце посылает свои лучи, согревая все живое, так и лю-
бовь матери согревает жизнь ребенка. Поэтому воспитывать
осознанное чувство уважения к матери, прививать любовь,
почтение к матери и бабушке, развивать способность сопере-
живать, умение заботиться о них - цель праздничных меро-
приятий, посвященных Дню матери, которые прошли в вете-
ранских организациях района совместно с учреждениями
культуры и образования в рамках областного проекта «Диа-
лог поколений». И он состоялся. Школьники соприкоснулись
с чудом материнских душ, красотой их натруженных рук,
с трудной профессией - быть матерью на земле. Встреча
с мамами и бабушками заставила многих задуматься, други-
ми глазами посмотреть на себя и свое поведение по отноше-
нию к ним, постигнуть семейные ценности. И пусть ответы на
возникшие вопросы придут не сразу, а некоторое время спу-
стя, но они придут. Обязательно придут!

Н. АБРОСИМОВА,
председатель районного совета ветеранов

В последнее воскресенье
ноября в России отметили са-
мый добрый и лучистый празд-
ник - День матери.

В преддверии праздника и в
рамках областного проекта «Ди-
алог поколений» в Центральной
районной библиотеке совмест-
но с районным советом ветера-
нов прошла праздничная встре-
ча «Все на земле от материн-
ских рук».

Ведущая А.Ю.Самойлова теп-
лыми словами поздравила гос-
тей с самым лучшим праздни-
ком в году. Трогательно прозву-

Всё на земле от материнских рук
На свете добрых слов живет немало,
Но всех добрее и нежней одно -
Из двух слогов простое слово «ма-ма».
И нету слов роднее, чем оно!

На праздничной встрече «Все на земле от материнских рук»

чали поздравления для Г.В.Боч-
ковой, которая достойно воспи-
тала пятерых детей, особым
уважением отмечены В.С.Нох-
рина, Г.В.Зырянова, И.А.Тове-
скина, Н.Т.Леутенко, воспитав-
шие в лучших семейных тради-
циях троих детей.

Слова благодарности были
сказаны всем гостям меропри-
ятия, которые дарят любовь,
ласку, нежность и добро своим
детям.

Приятным сюрпризом для го-
стей праздника стали поздрав-
ления от учащихся ОСОШ №1

Полины Самойловой, Оли
Юрченко и Насти Ромаске-
вич (классный руководитель
Ф.Н.Черепанова). Они порадо-
вали трогательными стихами и
нежными песнями о маме, ве-
село и задорно исполнили ча-
стушки, подарили красивый та-
нец. Все вместе дружно участво-
вали в различных конкурсах.

В конце мероприятия всем
женщинам-матерям были вру-
чены памятные подарки от рай-
онного совета ветеранов.

Много радости и позитива по-
лучили все участники праздни-
ка.

А. САМОЙЛОВА,
руководитель ветеранского

клуба «Надежда»
при Центральной районной

библиотеке

Это счастье испытывает каждая любящая
мама, особенно если она окружена заботой и
вниманием своих детей ежедневно, постоянно,
не говоря уже о празднике - Дне матери. В этот
день мамы нашего поселения заслуженно полу-
чили заряд любви, почитания и внимания. И
седовласые матери, и совсем молодые, имею-
щие четырех и более детей, получили хорошие
продовольственные наборы благодаря матери-
альной помощи районного совета ветеранов и
спонсоров: А.В.Чистякова, Н.И.Бабенко. Люди
старшего поколения искренне, от всей души,
некоторые даже со слезами на глазах, благода-
рили за внимание и память о них. По удивитель-
ному стечению обстоятельств одновременно и
фонд «Благодарение победителям» областного
совета ветеранов оказал финансовую поддерж-
ку труженице тыла А.С.Ефремовой, воспитавшей
пятерых детей. Нет слов, чтобы описать радость
и благодарность этой женщины за доставленную
ей стиральную машину и электрочайник. Ради
таких моментов стоит жить и делать добрые
дела. Для всех мам самодеятельные артисты
СДК, начиная от воспитанников детского сада и
заканчивая ветеранами, подготовили празднич-

Какое счастье матерью назваться!

«Мама, самый родной чело-
век». Под таким названием в
Шабановском СДК прошла кон-
цертная программа, посвящен-
ная замечательному праздни-
ку - Дню матери. Зал был на-
полнен зрителями. Здесь доро-
гие мамы, дети, гости села. Ак-
тивное участие в проведе-
нии праздника принимала ве-
теранская организация Шаба-
новского сельского поселения
(председатель В.П.Статьева).
Участницы вокальной группы
«Кудесницы» (В.Б.Коновалова,
С.В.Григорьева, Г.А.Халтури-
на, Л.А.Мельникова, В.П.Стать-
ева, Т.Д.Ильина, Н.Ф.Кузьмина,
Е.Н.Страженская) исполнили
песни «Мама, милая мама»,
«Наши мамы», «Лети, лети».
Зрители громкими аплодисмен-
тами встречали ветеранов. Гла-
ва администрации Т.Н.Тюрико-
ва поздравила присутствующих

В Южно-Плетневском сель-
ском Доме культуры 25 ноября
прошел праздничный концерт,
посвященный Дню матери. В
зале не было свободных мест.
Работники культуры показали
свои таланты, совет ветеранов
не остался в стороне. Концерт
приготовили дети. Ученики
младших классов показали ли-
тературный монтаж, стихи, сцен-
ки. Вот они: Никита Федоров,
Айбек Табеев, Амира Джапаро-
ва, Айжан Коржубаева, Камила
Табеева, Александр Марченко.
Была сделана видеокомпози-
ция о каждой маме, проживаю-
щей в селе. Ирина Александров-
на Ивлева подарила несколько
песен из репертуара Валенти-
ны Толкуновой. С раннего воз-
раста Анастасия Титенко поет
на сцене Дома культуры, и в этот
раз она исполнила благодар-
ным зрителям песни про маму.
Светлана Федорова, Нина
Карле, Ксения Васильева,
Елена Замараева пока-
зали несколько танцев. Сши-
ли сами костюмы, сделали   ве-
ера. Были вручены подарки
мамам, имеющим награды
за рождение шести и более
детей: Федосии Сергеевне Мо-
золевской, Тамаре Степановне
Петровой, Кагиде Табеевой,
Кульсун Жакеновой. Все мамы

ный концерт, на котором царили тепло и добро-
желательность. Его удачно провела мама троих
парней Н.И.Демидова. Замечательные песни о
маме в задушевном исполнении Жанары Рама-
зановой, открытки-поздравления, приготовлен-
ные учащимися школы, фотовыставка «Самая,
самая, самая…» - все было уместно и принима-
лось мамами с большим трепетом и волнени-
ем. Многодетная мама, ветеран труда Ф.А.Осин-
цева отзывается так о празднике: «С умилени-
ем смотрела на ребятишек детского сада. С
каким волнением и непосредственностью они
исполняли песенки для своих мам… Все было
просто восхитительно. Спасибо всем за достав-
ленное удовольствие».

В День матери даже в природе произошли
изменения: морозы сменились теплом. И по всей
стране прокатилась волна теплоты, добра, люб-
ви. А ведь это все возможно и доступно не толь-
ко в День матери, а всегда. Не в этом ли про-
стом и кроется мудрость жизни, которой учат
своих детей матери?

Э. БУХОНИНА,
по поручению совета ветеранов

Окуневского сельского поселения

Самый родной
человек!

с праздником, вручив грамо-
ты и подарки многодетным
матерям, мамам-труженицам,
мамам-опекунам, молодым
мамам. Специалист по соци-
альной защите населения
М.А.Шабанова прочитала всем
очень душевное стихотворение
«Мама». Ученики школы приго-
товили поздравительные от-
крытки, организовали выставку
«Мамочке». Детская танцеваль-
ная группа «Импульс» и вокаль-
ная группа «Веснушки» дарили
мамам музыкальные номера.
Праздник прошел в теплой об-
становке. Зрители громкими ап-
лодисментами провожали твор-
ческие коллективы Шабановско-
го СДК. А потом дорогих мамо-
чек пригласили на чаепитие.

В. СТАТЬЕВА,
председатель ветеранской
организации Шабановского

сельского поселения

О мамочке слово…
были приглашены на чаепи-
тие.

В Червянском сельском клу-
бе мероприятие, посвященное
Дню матери, прошло 27 нояб-
ря. Ученики младших классов
Лола Яруллина, Илья Татурин,
Дарья Нестерова, Артем Буто-
рин, Сергей Петров, Варвара
Шабанова, Олег Петров мамам
подарили веера, сделанные
своими руками на занятиях
кружка «Умелые руки» под ру-
ководством Татьяны Буториной.
Совет ветеранов вручил подар-
ки Фаине Андреевне Бодрико-
вой, Нине Дмитриевне Гераси-
мовой, Тобие Уалеевой. В про-
ведении мероприятия оказало
помощь передвижное клубное
учреждение под руководством
Анфизы Михайловны Бетехти-
ной.

Праздник на территории
сельского поселения прошел
на славу, все участники и зрите-
ли остались довольны, расхо-
дились под большим впечатле-
нием. Не скудеют таланты на
Южно-Плетневской земле, под-
растает достойная смена. Вот
это единение мудрости, зрело-
сти и молодости чувствовалось
на протяжении всего праздни-
ка.

С. ГОРДЕЕВА,
председатель первичной
ветеранской организации

Мама, мамочка! Сколько тепла таит это маги-
ческое слово, которым называют человека са-
мого близкого и дорогого. Неслучайно народная
мудрость слово «мать» поставила рядом с дру-
гим великим словом -  Родина. Родина-мать -
говорят люди и этим определяют самое священ-
ное, что есть на земле.

27 ноября в Доме культуры с.Вагай прошло
чествование матерей к Дню матери. Совет вете-
ранов вручил им цветы и подарочные наборы.
Их получили Е.В.Петрова, вырастившая пятерых
детей, В.Д.Мельникова - троих детей, К.Т.Садва-
касова - двоих детей.

Для семейной пары Валентины и Александра
Велижанских этот день стал знаменательным
вдвойне. Они отметили «золотой» юбилей со-
вместной жизни, а супруга получила поздравле-
ние с Днем матери, красивый букет и подарок от

Наши мамы
совета ветеранов. Самодеятельные артисты,
взрослые и дети Вагайского Дома культуры пели
и плясали в этот день с особенным задором.
Тех, кто не смог по каким-то причинам присут-
ствовать на праздничном концерте, члены сове-
та ветеранов поздравили на дому, вручили по-
дарки. Их получили: У.Яшкина, В.Ф.Лавренева,
А.Ф.Разманова, награжденные медалью «Мате-
ринская слава», а также Т.И.Ганенко, Т.И.Нови-
кова, З.Ф.Петухова, С.С.Иванова, А.А.Коротаева.
На протяжении всего вечера звучали пожела-
ния счастья, огромного здоровья, благополучия
дорогим мамам, бабушкам. «Пусть будет самым
ясным и чистым ваш материнский взгляд», -
таким пожеланием закончился праздник.

Н. ПОРШЕВНИКОВА,
председатель первичной ветеранской

организации Вагайского сельского поселения


